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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Acusan a la FEUM de ‘reprimir’ a grupos de estudiantes” 
Al señalar que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) “no quiere competencias y se sienten dueños 
de la universidad”, la Asociación Morelense de Estudiantes de Derecho (AMED) denunció ser objeto de represión de parte 
de la organización estudiantil que preside Edgar Landeros Muñoz. A través de un correo electrónico la AMED denuncia que 
fue objeto de represión durante la celebración de la toma de protesta del comité directivo de esta nueva agrupación de 
universitarios, en la que por intervención de la FEUM les cancelaron el uso del Auditorio Emiliano Zapata y anunciaron la 
cancelación del evento “amenazando a la gente para que no asistieran”, señala el correo electrónico. De acuerdo con un 
oficio de fecha 23 de noviembre, del cual La Unión de Morelos tiene copia, Hermilo Rivera Rosales, Christian Benítez Núñez 
y Brian Figueroa Fuentes en su calidad de alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCCS) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explican a la encargada de la dirección de dicha unidad académica 
Gabriela Mendizábal Bermúdez, que es falsa la acusación de que la toma de protesta de la AMED fue un espacio para el 
activismo de un partido político. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica/400-acusan-a-la-feum-de-reprimir-a-
grupos-de-estudiantes-.html 
 
“Pide STAUAEM aumento salarial del 20 por ciento” 
El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) depositó ante 
las autoridades de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) su pliego de peticiones con emplazamiento a huelga 
para el 1 de febrero del próximo año contra la máxima casa de estudios del estado. En el documento con el que se inician 
formalmente las negociaciones del Contrato Colectivo de Trabajo, los sindicalizados administrativos solicitan un incremento 
del 20 por ciento directo al salario, así como el cumplimiento de 28 cláusulas contractuales que consideran violentadas por 
la administración central universitaria. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAEM, informó que luego de que 
la asamblea general aprobara el pliego de peticiones, el documento se depositó ante la JLCyA para que se integre la 
agenda de negociación que esperan tener a partir de enero próximo. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/405-pide-stuaem-aumento-salarial-
del-20-por-ciento-.html 
 
“Apoya SITAUAEM movimiento del SME” 
Será la asamblea general la que determine la participación del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) en los movimientos anunciados para el viernes próximo por la 
sección Morelos del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, dio 
a conocer que la sección Morelos del SME los invitó a sumarse a las acciones de protesta en contra de la extinción de Luz y 
Fuerza del Centro (LyFC), por lo que esto será sometido a la decisión de la asamblea general que tendrá lugar el próximo 
jueves. “Nosotros atendimos la invitación, pero deberán ser los compañeros en asamblea los que determinen si 
participamos en la movilización que tiene el Sindicato de Electricistas programada para el viernes próximo. Se nos ha 
invitado a participar en el contingente que se ubicará en Tlalpan”, dijo Cortés Montes. Ayer el Comité Ejecutivo Central del 
SITAUAEM hizo entrega de despensas a los electricistas de Morelos como una manera de apoyarlos en su movimiento. El 
monto de inversión de los académicos sindicalizados en las despensas fue de poco más de 5 mil pesos y se entregaron 
productos de la canasta básica al comité central del SME Morelos. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera) 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/406-apoya-sitauaem-movimiento-
del-sme.html 
 
“Morelos es sede de reunión de directores del Conalep” 
Morelos es sede de la XIX Reunión Nacional de Directores Generales en entidades del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep). Durante la inauguración se puso en marcha un Centro de Cómputo Multifuncional para la 
Formación y Certificación de Competencias Laborales, y el Aula de Idiomas, que cuenta con equipo de alta tecnología en el 
plantel Cuernavaca. El director nacional del subsistema, Wilfrido Perea Curiel, informó en este marco que ya se autorizó el 
presupuesto federal para la institución por un monto total de mil 312 millones de pesos, y explicó que con ello se puede 
garantizar que no habrá reducción de los recursos que se enviarán desde el centro al Conalep Morelos. De hecho, apuntó 
que se está analizando con el director del colegio en la entidad, Mauro González Pacheco, la posibilidad de una asignación 
adicional para el nuevo plantel de Jiutepec. En el encuentro nacional participan 31 directores de igual número de estados del 
país, quienes están en la entidad desde este lunes y hasta el 2 de diciembre. En la reunión analizarán los nuevos retos del 
sistema y en particular, el papel que jugará para el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica la creación del 
Sistema Nacional de Bachillerato. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/407-morelos-es-sede-de-reunion-
de-directores-del-conalep.html 
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Nacional: 
 
“Gasta el GDF sólo 0.62% en educación superior” 
El rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Manuel Pérez Rocha, lamentó que el gobierno capitalino sólo 
destine 0.62 por ciento de su presupuesto a la educación superior, lo que lo ubica en los últimos lugares del país en cuanto 
a estas asignaciones de recursos. En el contexto de su comparecencia ante la Comisión de Presupuesto de la Asamblea 
Legislativa, el funcionario detalló que a Jalisco se le asigna el recurso más alto, con 10 por ciento de su presupuesto a la 
educación superior. Añadió que este año se redujo de 955 millones de pesos a 780 millones, lo que llevó a esta institución a 
reducir su matrícula y posponer la puesta en marcha de algunas licenciaturas. 
La Jornada, p.35, (Raúl Llanos). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aplican nueva vacuna contra el dengue a 150 niños” 
Como parte del proceso de desarrollo de la nueva vacuna contra el dengue, ya comenzó la aplicación de prueba del 
biológico a 150 niños de Temixco, así lo informó el director de los servicios de salud a la comunidad de Morelos Hugo, 
González Bejarano, quien indicó que en la segunda etapa se abarcará a 4 mil menores voluntarios. El funcionario recordó 
que se trata de un proyecto en el que el gobierno del estado participa a través de la Secretaría de Salud, de los Servicios de 
Salud, en colaboración con el Instituto Nacional de Pediatría (institución que encabeza el proyecto) y el laboratorio privado. 
Informó que dicho proyecto tiene un importante avance, pues ya comenzó la primera etapa de prueba con la aplicación de la 
nueva vacuna a 150 menores del municipio de Temixco, lo cual se ha realizado con el consentimiento de sus padres, de 
forma voluntaria y con la colaboración de autoridades educativas. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado) 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/408-aplican-nueva-vacuna-contra-
el-dengue-a-150-ninos-.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1424330.htm 
 
“Aplica Salud vacuna contra virus A/H1N1” 
Los Servicios de Salud en Morelos (SSM) comenzaron ayer a vacunar contra la influenza A/H1N1 a personal y mujeres 
embarazadas, en 20 sedes. El secretario de salud en Morelos, Víctor Manuel Caballero Solano, informó que se estima que 
en esta primera etapa de vacunación que realizan el Instituto Mexicano del Seguro Social, el ISSSTE y los SSM serán 
vacunadas entre 6 mil y 10 mil personas que pertenecen a estos dos grupos de riesgo. Agregó que también podrán ser 
vacunados médicos y enfermeras de los hospitales privados en Morelos y que la siguiente entrega de vacunas (3 mil 500 
dosis) será el 15 de diciembre. Caballero Solano mencionó que, de acuerdo con estudios de los grupos de riesgo, para el 
estado se pidieron cerca de 110 mil dosis, pero las que se utilizarán oscilan entre 93 mil, por lo que “hay un colchón”. 
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez). 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1293:llama-sector-salud-a-confiar-
en-la-vacuna-contra-influenza&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 
“Disponible en Mexico, primer fármaco a partir de epotilonas” 
En México el cáncer de mama es el de mayor frecuencia entre las mujeres y el que ocasiona el mayor número de muertes, 
pues cada 2 horas cobra una vida. Además, entre el sector femenino de 30 a 45 años de edad es la segunda causa de 
decesos, informaron especialistas al presentar una nueva terapéutica contra la neoplasia y metástasis, basada en 
epotilonas, cuyo primer fármaco ya está disponible. En conferencia de prensa la Sociedad Mexicana de Oncología (SmeO) 
presentó las recomendaciones del Panel de Expertos Mexicanos sobre cáncer de mama metastásico (que se ha diseminado 
a otras partes del cuerpo), con el objetivo de actualizar al sector en lo referente a opciones de diagnóstico y tratamiento de 
ese mal. Estos esquemas consideran la inclusión de las epotilonas, terapéutica con la que no se contaba en México y cuyo 
primer medicamento ya se encuentra en el país, por medio del laboratorio Bristol-Myers Squibb. 
La Jornada, p.2a, (Gabriel León Zaragoza). 
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“Por Internet y en mercados venden falsos medicamentos contra gripe A” 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) alertó que por Internet y en mercados sobre 
ruedas se comercializan medicamentos presuntamente falsos contra la influenza A/H1N1. Además, advirtió, algunos 
médicos particulares han pretendido defraudar al público con la venta de inmunizaciones contra ese virus. Informó que en 
enero del año próximo dará a conocer una propuesta para regular la publicidad engañosa. Para ello, explicó, se va a 
convocar a todas las cámaras e industrias del sector, porque no nada más se trata de medicamentos, sino de suplementos, 
bebidas alcohólicas y líquidos en general. Destacó que prácticamente 80 por ciento de fármacos que existen en el mercado 
cumplen hasta el momento con los requisitos para solicitar la extensión de licencias, procedimiento que deberán realizar 
antes del 24 de febrero de 2010, fecha en que vencerá el plazo de cinco años que el Congreso fijó. 
La Jornada, p.36, (Gabriel León Zaragoza). 
Diario de Morelos, p.8, (Notimex).  
 
“IFAI: uno de cada cinco niños que usan Internet es contactado por pederastas” 
Uno de cada cinco niños que usan Internet es contactado en la red por algún pederasta. Pese a ello, sólo 7 por ciento lo 
cuenta a sus padres por miedo a que le pongan límites al acceso, advirtió ayer el Instituto Federal de Acceso a la 
Información (IFAI), responsable de la protección de datos personales y la privacidad. El organismo refirió que esa situación 
es altamente preocupante, motivo por el cual se requieren medidas urgentes para garantizar su protección. Datos oficiales a 
escala mundial indican que la explotación sexual de menores y adolescentes en ese medio de comunicación ocupa el tercer 
lugar en la lista de delitos cibernéticos. Sólo lo anteceden los fraudes y las amenazas. 
La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco). 
 
“Cae 25% riesgo de fallecer por VIH/sida” 
En 15 años se redujo 25 por ciento el riesgo de muerte por VIH/sida. Aunque está garantizado el acceso gratuito a los 
medicamentos que controlan el padecimiento, persiste el riesgo de defunción por la cada vez mayor frecuencia de 
resistencia a los fármacos. A ello se suma que sólo existen tres o cuatro combinaciones de terapias que ayudan a bajar la 
carga viral, afirmaron especialistas. Durante la sesión plenaria El impacto de la terapia altamente efectiva de antirretrovirales 
en la sobrevida de los pacientes con VIH/sida y la resistencia a los mismos, Claudio Dávila, investigador de El Colegio de 
México, presentó los resultados del proyecto que analizó el impacto de los fármacos en la sobrevida de quienes son 
portadores de esa enfermedad. 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“En el DF, la próxima época de sequía será aún más crítica” 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) estima que durante la temporada de estiaje de 2010 la ciudad de México y la 
zona conurbada enfrentarán una situación aún más crítica que en los dos años pasados, pues los niveles de captación de 
las presas del sistema Cutzamala están a 61.5 por ciento. El agua almacenada alcanzará  hasta julio si no llueve en los 
primeros meses del año, y si hay un atraso en las lluvias habrá problemas. No queda otra más que usar mejor el agua y 
tomar decisiones más acertadas, ya que no se proyecta aumentar el actual corte de 30 por ciento en el suministro, 
aseveraron el director de Conagua, José Luis Luege Tamargo, y el subdirector general técnico de la comisión, Felipe 
Arreguín Cortés. 
La Jornada, p.39, (Matilde Pérez). 
 

Internacional: 

 
“Prueban eficacia de discos magnéticos contra el cáncer” 
Discos magnéticos ultrafinos de un micrón de diámetro y unos 60 nanómetros de espesor pueden destruir células 
cancerígenas, sin los efectos secundarios de las quimioterapias, indicó un estudio publicado el domingo por la revista 
científica Nature Material. El nanómetro, cuyo símbolo es nm, es una medida de longitud equivalente a la milmillonésima 
parte del metro. Las células cancerígenas se caracterizan por una supervivencia anormalmente prolongada debido a que no 
obedecen al proceso natural de muerte programada (apoptosis), al cual se someten las células normales. A esa 
característica, la medicina responde con procedimientos mecánicos o químicos susceptibles de iniciar su autodestrucción. 
En las pruebas de laboratorio, los discos minúsculos, sometidos a un campo magnético alternativo, lograron dañar las 
membranas de células cancerígenas, provocando su apoptosis. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 
“Sólo con fuerza de voluntad los adictos a la cocaína podrán controlar ansiedad: expertos” 
Los adictos a la cocaína sólo pueden llegar a controlar su ansiedad con fuerza de voluntad, informaron el lunes 
investigadores estadounidenses en un estudio que sugiere que el entrenamiento adecuado ayudaría a los consumidores a 
abandonar el hábito. El equipo explicó que las personas que participaron de manera voluntaria en su investigación lograron 
controlar la ansiedad y deseo de consumo aun cuando se les presentaban las típicas tentaciones que pueden hacer que las 
personas adictas quieran consumir sustancias ilegales. Mientras los científicos trabajan en vacunas o medicamentos que 
puedan ayudar a los consumidores a evitar la cocaína y otras sustancias adictivas, el equipo del Laboratorio Nacional 
Brookhaven, en Nueva York, indicó que su hallazgo sugiere que un enfoque no farmacológico también podría ser útil. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
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“Kenia: más de 1.2 millones de huérfanos del sida” 
En Kenia hay más de 1.2 millones de huérfanos del sida. En este país del este de África, según estimaciones, 
aproximadamente 8 por ciento de la población es VIH positivo. En barrios pobres, como Kasarani, el porcentaje es 
claramente más elevado. 
La Jornada, p.38, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Acumula el déficit financiero $179 mil 600 millones: SHCP” 
A pesar del ajuste al gasto gubernamental por 85 mil millones de pesos, las finanzas públicas del país registraron un déficit 
acumulado de 179 mil 600 millones de pesos entre enero y octubre de este año, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). Al presentar su informe mensual sobre las Finanzas públicas y la deuda pública al décimo mes de 2009, la 
dependencia reconoció una caída de 11.7 por ciento en los ingresos presupuestarios, respecto del mismo periodo de 2008, 
mismos que llegaron a 2 billones 198 mil 600 millones de pesos. 
La Jornada, p.18, (Víctor Cardoso). 
  
“Es dramático el caso mexicano con la caída de 8%, dice Gurría” 
Aunque en esta ocasión América Latina resistió en mejores condiciones la crisis económica mundial, la contracción del 
producto interno bruto (PIB) osciló entre 1.5 y 1.9 por ciento. El caso mexicano es de los más dramáticos, pues de una 
expectativa de crecimiento de 3 a 4 por ciento pasó a una caída de 8 por ciento, aseguró el secretario general de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. Al presentar ante la Cumbre 
Iberoamericana, que se celebra en esta ciudad, el diagnóstico sobre las perspectivas económicas de América Latina para 
2010, Gurría sostuvo que si la incipiente recuperación económica no se consolida, "la pobreza en América Latina podría 
crecer casi 7 puntos porcentuales para fines de 2010. Esto significaría que unos 39 millones de personas volverían a caer 
por debajo de los umbrales de la pobreza a raíz de la crisis", anulando la recuperación lograda entre 2003 y 2007. Esos 
nuevos pobres se sumarían a los 190 millones que están en esa situación en la región. 
La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia). 
 
“Los infantes son los más afectados por la crisis, afirma Naciones Unidas” 
La crisis económica ha impactado en primer lugar a los niños, pero como ellos no votan ni son políticamente importantes no 
se les toma en cuenta, alertó Susana Villarán de la Puente, integrante del Comité de los Derechos del Niño de la 
Organización de Naciones Unidas (ONU), al señalar que es necesario repensar los modelos económicos, ya que el 
neoliberal ha demostrado su impotencia profunda para generar ciudadanos iguales. Expresó que es ese sector de la 
población el que ha perdido su empleo y ha pasado a la pobreza extrema. En países como México dejaron de recibir fondos 
del extranjero y no tienen recursos para sobrevivir. Además, ha aumentado el número de infantes en situación de calle y la 
utilización de la miseria por la delincuencia organizada. 
La Jornada, p.37, (Karina Avilés). 
 
“Telefónica y América Móvil, fuertes postores para espectro” 
Los dos postores más importantes en la subasta de espectro de la frecuencia 1.9 y 1.7 gigahercios (GHZ) serán América 
Móvil y Telefónica, mientras Televisa y Megacable intentarán entrar al mercado de telefonía móvil, previeron analistas de 
Banamex Casa de Bolsa, tras una conferencia con miembros de la Cofetel. Por separado la secretaria Ejecutiva de la 
Comisión Económica para América Latina, Alicia Bárcena, propuso que todos los estados garanticen el acceso de su 
población a Internet de banda ancha como herramienta para fomentar la innovación en sus economías. 
La Jornada, p.19, (Miriam Posada García). 
 
“Perjudica a 9 millones de personas el retraso en consolidar ASL” 
Por lo menos 9 millones de mexicanos resultarán afectados a consecuencia del fallo a favor de Teléfonos de México 
(Telmex) emitido por el cuarto tribunal colegiado en materia administrativa, con el que se retrasa la consolidación de Áreas 
de Servicio Local (ASL), por lo que esa población tendrá que seguir pagando tarifas de larga distancia, a pesar de vivir en 
comunidades o ciudades cercanas, acusó la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información (Canieti). El organismo convocó a Telmex a proponer un plan de consolidación alternativo, a 
fin de que pueda haber acuerdos con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y con el resto de los 
operadores. En todo este proceso de consolidación de ASL, Telmex ha tenido diferencias con la Cofetel por considerar que 
el diseño del órgano regulador es económica y técnicamente inviable, además de estar dirigido a favorecer a una empresa 
en particular. 
La Jornada, p.21, (Miriam Posada García). 
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“Se asignó construcción y operación de terminal II de Manzanillo” 
International Container Terminal Services ganó el concurso para construir y operar la terminal especializada en 
contenedores II de Manzanillo, en la que invertirá 7 mil 300 millones de pesos, y generará alrededor de 6 mil empleos 
directos e indirectos. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) detalló que la terminal tendrá capacidad para 
manejar 2 millones de contenedores al año, con lo que Manzanillo se mantiene como uno de los 100 puertos más 
importantes del mundo. La terminal se construirá en 72.4 hectáreas de tierra firme y 5.4 hectáreas de área marítima, dentro 
de la zona norte del recinto de Manzanillo. Contará con tres muelles de 360 metros, equivalentes a mil 80 metros lineales de 
atraque con una profundidad de 16 metros. La SCT señaló que con esta infraestructura Manzanillo será el puerto número 
uno en movimiento de contenedores dentro del Sistema Portuario Nacional. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada). 
 
“Aprueban propuesta para el sistema 3 del Tren Suburbano” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) aprobó la propuesta técnica que presentó el consorcio integrado por 
CAF-ICF-Conoisa-Hispánica para construir y operar el Sistema 3 del Tren Suburbano. La propuesta aprobada señala que en 
la primera etapa se construirán dos terminales y tres estaciones en Chimalhuacán, La Paz y Ayotla, en el estado de México. 
Sin embargo, la segunda etapa que incluiría cinco estaciones, se construirá "posteriormente, cuando la demanda de 
pasajeros sea mayor". La SCT analiza la propuesta económica, y emitirá el fallo definitivo el 17 de diciembre. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada). 
 
“Financiera Independencia compró Finsol por 530 millones” 
Financiera Independencia anunció hoy la compra de Financiera Finsol, el segundo jugador más grande en el mercado de las 
microfinanzas de crédito grupales en México, por 530 millones de pesos, lo que también le permite ampliar sus operaciones 
a Brasil. En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la sociedad financiera de objeto múltiple (sofom) que 
otorga microcréditos quirografarios a personas de bajos ingresos, precisó que para ello firmó un contrato de compraventa 
para adquirir en efectivo la totalidad de las acciones en circulación de Finsol. Espera que la transacción se concrete en el 
primer trimestre de 2010 y que el financiamiento sea mediante un aumento de capital hasta de 85 millones de acciones, 
propuesta que se presentará en una asamblea. 
La Jornada, p.23, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“Cerró Venezuela cuatro bancos pequeños; dos serán liquidados” 
Venezuela ordenó cerrar las puertas de cuatro pequeños bancos que intervino este mes y procederá a la liquidación de dos 
de las instituciones, informó el ministro de Finanzas. Las autoridades bancarias intervinieron las instituciones Canarias, 
Provivienda (Banpro), Confederado y Bolívar por irregularidades en su administración. "El desempeño negativo de los 
bancos mencionados hace inevitable su intervención a puertas cerradas", dijo Alí Rodríguez, ministro de Economía y 
Finanzas, en breve conferencia de prensa. 
La Jornada, p.22, (Reuters y Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Se avala fusión de grupos, pero sin rebasar a los 35 estudiantes” 
El Congreso de Morelos, especialmente la bancada del PRI, avaló continúe la fusión del grupos de nivel básico, siempre y 
cuando no sobrepase 35 estudiantes por salón, anunció ayer la diputada Lilia Ibarra Campos, presidenta de la Comisión de 
Educación y Cultura. En rueda de prensa, la priísta anunció la suspensión de la fusión de grupos, sin embargo, aseguró que 
esta acción seguirá siempre y cuando no exceda de 35 niños por aula y sean juntados alumnos de distinto grado. “Puede 
haber fusión siempre y cuando no rebasen los 35” estudiantes por grupo”. Dijo que ese fue el acuerdo tomado la noche del 
domingo con el secretario de Educación José Luis Rodríguez Martínez. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1424322.htm 
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“La educación es vía más segura para el desarrollo” 
El gobernador Marco Adame Castillo afirmó que para alcanzar un verdadero desarrollo humano, social y político, la 
educación es el camino más seguro y certero. Lo anterior lo señaló durante la inauguración de la XIX Reunión nacional de 
directores generales de colegios estatales del sistema Conalep, donde el jefe del gobierno morelense dijo que esos 
objetivos se cumplirán en la medida en que los alumnos reciban educación de calidad, con valores, y formadora de nuevos 
conocimientos y actitudes. En presencia de 31 directores de igual número de estados del país que acuden a la reunión que 
se realizará del 30 de noviembre al 2 de diciembre, el mandatario estatal señaló que la creación de un sistema educativo 
único para el nivel medio superior en México es un paso fundamental. Frente a la dispersión y a la confusión de programas 
que hay, inconexos, desvinculados, dijo, “es necesario que tengamos un modelo único que permita a las instituciones de 
este nivel educativo, organizarse mejor, lograr la cohesión y consolidación de los planes y programas de estudio”. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1424324.htm 
 
“Protestan vecinos y obreros por clausura de obra en Temixco” 
Obreros despedidos de la empresa Contell Desarrolladores y condóminos del residencial Ahuhuetes, afectados por la 
clausura del puente Las Ánimas en Temixco, se manifestaron ayer frente a la sede del Poder Ejecutivo, para exigir la 
intervención directa del gobernador Marco Adame Castillo, a fin de que el gobierno municipal de Nereo Banderas Zavaleta 
permita culminar la vialidad que conectaría a dicho residencial con la autopista del Sol, pues la suspensión ha provocado la 
desaparición de empleos, puesto en riesgo el proyecto inmobiliario y generado pérdidas por siete millones de pesos. Los 
trabajadores de la empresa Contell Desarrolladores, la mayoría albañiles y con pancarta en mano, denunciaron haber sido 
víctimas de agresiones por parte de policías municipales de Temixco, quienes quemaron la madera para cimbra que 
utilizaban en la construcción de un tramo carretero en el denominado puente Las Ánimas, lo que los ha dejado 
desempleados. 
La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya y Raúl Morales). 
 
“Cinco ex alcaldes serán investigados por la Auditoría Superior de Fiscalización” 
La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) irá tras los ex alcaldes de Zacatepec, Puente de Ixtla, Axochiapan, Coatlán del 
Río y Amacuzac, porque incumplieron con el proceso de entrega-recepción de la administración pública municipal. Tras 
anunciar ayer lo anterior, Jorge Arizmendi García, presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso de Morelos, 
indicó que la ASF tendrá que fincarles responsabilidades a los ex alcaldes por dicha omisión, independientemente del 
resultado que arrojen las auditorías. Los ex presidentes municipales que serán auditados son Gustavo Rebolledo Hernández 
(Zacatepec), Víctor Salinas Márquez (Puente de Ixtla), Marco Antonio Galeana Montesinos (Axochiapan), Remedios Melgar 
Sotelo (Coatlán del Río) y Pablo Fernández Nava (Amacuzac). En rueda de prensa, sostuvo que como líder del Congreso y 
coordinador de la bancada del PRI, no se va a permitir ningún desvío de recursos públicos, sin importar a qué partidos 
pertenecen los ex alcaldes. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 
“Mantiene el gobierno estatal la evaluación permanente de sus diferentes áreas y acciones” 
Con el objetivo de reforzar de forma permanente los esfuerzos que se realizan en las instituciones, particularmente en el 
área de seguridad pública, el gobierno de Morelos realiza una permanente evaluación de sus diferentes áreas y acciones 
como es el caso del Gabinete de Política, Seguridad y Justicia. Por ello, este lunes fue presentado el General de Brigada 
Retirado, Alejandro Ángel Daniels Gaytán, como nuevo coordinador del Colegio Estatal de Seguridad Publica ante el 
personal de esta institución. Luego de que el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud tomó protesta en esta 
encomienda a Daniels Gaytán; el Secretario de Seguridad Pública estatal, Gastón Menchaca Arias, destacó que la 
disposición del mandatario estatal, Marco Adame Castillo, ha sido en todo momento el buscar de forma permanente las 
medidas que permitan elevar la seguridad de los morelenses. 
La Unión de Morelos, (Redacción). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/409-mantiene-el-gobierno-estatal-
la-evaluacion-permanente-de-sus-diferentes-areas-y-acciones.html 
 
“Retiran a ambulantes de zona de hospitales” 
El Ayuntamiento de Cuernavaca aseguró que desalojó a los vendedores ambulantes ubicados en las inmediaciones del 
Hospital General “José G. Parres”, pues ninguno tenía permiso para ejercer el comercio. DDM publicó ayer una denuncia de 
lectores que protestaron contra la instalación de puestos ambulantes en la banqueta del hospital general y que impedían el 
libre paso de los peatones por la zona. Iván Saucedo Tapia, secretario de Turismo y Fomento Económico, informó que la 
Dirección de Licencias de Funcionamiento realizó un operativo para pedir a los expendedores que desocuparan el lugar 
porque, además de que no contaban con permiso para trabajar en el área, la zona es considerada de naturaleza delicada. 
“Habíamos ya recibido muchas quejas de parte de los usuarios y del personal médico que ahí labora; por ello, se determinó 
realizar un operativo conjunto con la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, para desalojar el área”, explicó el 
funcionario municipal. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel). 
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Nacional: 
 
“El país, sin un plan nacional que responda a las mayorías: Góngora” 
Al concluir su encargo como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Genaro David Góngora Pimentel  
advirtió que tener el "liderazgo de la pobreza", preocupantes índices de inseguridad y una creciente distancia que separa a 
la sociedad del gobierno permiten avizorar el "alto riesgo social" que corre México. En una emotiva ceremonia, a la que no 
asistió Mariano Azuela, Góngora Pimentel demandó al gobierno que tome en cuenta a las instituciones académicas para 
participar en la "reconstrucción de la vida nacional". 
La Jornada, p.3, (Jesús Aranda). 
 
“Electricistas, maestros y campesinos tomarán el viernes la ciudad de México” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), de manera conjunta con diversas organizaciones como la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y otros gremios sindicales y campesinos, realizará el viernes 4 de 
diciembre la "toma simbólica" de la ciudad de México. Fernando Amezcua, secretario del exterior de ese sindicato, adelantó 
que con una gran movilización se buscará recordar la toma de esta ciudad en 1914, cuando acompañados de sus 
respectivos contingentes llegaron Emiliano Zapata y Francisco Villa a la misma. Por ello, campesinos, maestros y obreros 
llegarán ese día al Distrito Federal, en caravanas procedentes de diversos estados adyacentes. 
La Jornada, p.9, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
"Actualizar el marco normativo laboral’, demanda Javier Lozano” 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, sostuvo que para generar nuevos empleos es necesario "actualizar el 
marco normativo laboral". Durante la novena reunión plenaria de la Conferencia Mexicana de Secretarios de Trabajo, el 
funcionario afirmó que sólo emprendiendo reformas estructurales, como la modificación de los esquemas que norman la 
actividad laboral, se puede dar mayor competitividad al país y atraer más inversión nacional y extranjera. En el contexto de 
esa reunión Lozano agregó que es preciso que en la próxima legislatura se agende e incluya ese tema, con el fin de que el 
Congreso haga los cambios necesarios para sacar adelante una reforma laboral. 
La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz). 
 
“Rechazan en Bachilleres oferta; sigue la huelga” 
La tendencia en las asambleas del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITCB) es rechazar 
el ofrecimiento del pago de 50 por ciento de los salarios caídos, por lo que continúa la huelga, que ayer cumplió 43 días. El 
secretario general del gremio, Romualdo Escudero, señaló que en caso de no llegar a un acuerdo en esta misma semana el 
semestre se perderá, lo cual "es responsabilidad de las autoridades del colegio y del gobierno de Felipe Calderón". Enfatizó 
que cuando los trabajadores habían construido un consenso para levantar la huelga, la autoridad rechazó todas sus 
propuestas y todavía pretende que acepten 50 por ciento del pago de los salarios caídos. 
La Jornada, p.10, (Karina Avilés). 
 
“Celebra la ONU el Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino” 
La representación de Naciones Unidas en México celebró el Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino. 
Identificó a esa nación como "la víctima de esta terrible injusticia que tiene ya 62 años, desde aquel 29 de noviembre de 
1947, cuando en su resolución 181 la Asamblea General de la ONU aprobó el Plan de Partición de Palestina" –hasta 
entonces bajo el protectorado británico– en dos estados: uno judío y otro árabe. El coordinador residente del Sistema de 
Naciones Unidas en México, Magdy Martínez-Solimán, recordó que son 32 años los que celebran esta fecha y que, a pesar 
de este tiempo, "no nos cansaremos" de trabajar para que este conflicto tenga un final justo, y eso implica el cumplimiento 
de aquella resolución de alcanzar un Estado palestino. 
La Jornada, p.13, (José Antonio Román). 
 

“Campaña en Sonora contra los transgénicos” 
Agricultores del Valle del Yaqui y Mayo, agrupados en la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas 
Autónomas, afirmaron que los permisos de siembra de maíz transgénico otorgados a Monsanto para el sur de Sonora no 
cumplen con los principios de protección de los acuerdos internacionales en materia de biodiversidad, por lo que iniciaron 
una campaña en contra de las siembras experimentales. "Estamos alarmados por las recientes autorizaciones emitidas por 
la secretaría de agricultura a compañías extranjeras privadas para la siembra experimental de maíz transgénico y por los 
subsidios destinados para los cultivos genéticamente modificados", asentaron en la llamada Declaración de Navojoa. 
La Jornada, p.14, (Matilde Pérez). 
 

“La PGR investiga desde hace diez meses a tres comisionados de Cofetel” 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga desde hace 10 meses a tres comisionados de la Comisión Federal 
de Telecomunicaciones (Cofetel), entre ellos a su presidente, Héctor Osuna, quienes fueron acusados por la empresa 
Multivisión (MVS) de incurrir en probable ejercicio abusivo de funciones, que se castiga hasta con 12 años de prisión. Según 
la denuncia penal interpuesta el 19 de enero pasado en la delegación de la PGR en Nuevo León por Raquel Palomino 
Pedroza, apoderada legal de la compañía fundada por el recientemente fallecido Joaquín Vargas, la resolución de la Cofetel 
con fecha 10 de diciembre de 2008, sugiere a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) no refrendar las 
frecuencias de MVS en las ciudades de Guadalajara y Monterrey, carece de sustento legal, pues se basa en "afirmaciones 
falsas" hechas por los miembros del órgano colegiado. 
La Jornada, p.19, (Alfredo Méndez). 
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“Confirman multa de 47 millones de pesos a Televisa por prácticas monopólicas” 
Las autoridades antimonopolio impusieron a Televisa una multa de 47 millones de pesos por prácticas monopólicas, 
confirmó este lunes el presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta. En una conferencia 
de prensa con organizaciones no gubernamentales, el funcionario sostuvo que la compañía está obligada a no incurrir de 
nueva cuenta en este tipo de prácticas, tras haber sido sancionada por impedir el acceso de Telecable Centro Occidente 
(TCCO), filial de Megacable, a sus contenidos televisivos. El acceso a los contenidos debe ser "abierto", pues es un "insumo 
fundamental para la competencia" en televisión, afirmó. 
La Jornada, p.21, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Frente común entre CFC y ONG contra los monopolios” 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) y organizaciones no gubernamentales (ONG) formarán un frente común para 
combatir los monopolios e impulsar reformas legales que permitan a los consumidores emprender acciones colectivas 
contra abusos de las grandes compañías. En una conferencia de prensa, el presidente de la dependencia, Eduardo Pérez 
Motta, indicó que "a nadie debería asustar" ese tipo de reformas, "si quisiéramos ver a los consumidores mexicanos" en 
igualdad de circunstancias que en otros países. El funcionario "aceptó" la invitación de El Barzón, Oxfam, AlConsumidor y El 
Poder del Consumidor para presionar al Legislativo y reformar las leyes en beneficio del consumidor. 
La Jornada, p.21, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Aumentan tarifas de agua en 122 municipios del Edomex” 
Las comisiones unidas de Finanzas, Gasto Público y Planeación del Congreso del estado de México aprobaron hoy 
incrementos diferenciados a las tarifas de agua potable que deberán aplicar 122 de los 125 municipios de la entidad durante 
2010. Las alzas más elevadas serán de 11 por ciento en Huixquilucan, Tepotzotlán y Zinacantepec, mientras 106 
ayuntamientos tendrán aumentos de 7.5 en promedio. En Tlalnepantla, Tecámac y El Oro se esperan decrementos de 4.5 
por ciento, pues se comprobó que en esas demarcaciones las tarifas son más elevadas que en el resto de los municipios 
mexiquenses. Como se está haciendo costumbre en esta legislatura, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) utilizó su 
mayoría para avalar los aumentos, con el apoyo de sus aliados, los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza. 
Los diputados del Partido de la Revolución Democrárica y Convergencia intentaron sin éxito convencer al resto de los 
integrantes de las comisiones de que no era momento para aprobar incrementos, y pugnaron por que los ayuntamientos y 
organismos operadores de agua hicieran un esfuerzo por aumentar su recaudación antes de castigar a la población que sí 
paga. 
La Jornada, p.30, (Israel Dávila). 
 

Internacional: 
 
“Demanda la cumbre mayor inversión en ciencia y tecnología” 
La 19 Cumbre Iberoamericana demandó hoy aquí mayor inversión en ciencia y tecnología, a fin de cerrar la brecha entre los 
países desarrollados y subdesarrollados, e hizo un llamado a que la crisis económica se enfrente con políticas públicas que 
reviertan la caída de los niveles de producción. En una cita caracterizada por ser privada casi en su totalidad, Andrea 
Bárcena, secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), deploró que en la región 
solamente se canalice uno por ciento del producto interno bruto a la innovación tecnológica, a la inversa de lo hecho en 
países desarrollados. Para revertir esta situación, la funcionaria señaló que hay cuatro rubros centrales donde las políticas 
de gobierno deberían centrarse: nanotecnología, tecnología de la información, energía y biotecnología. Aunque el tema 
fijado para esta cumbre fue Innovación y conocimiento, la polémica de Honduras precipitó un encuentro donde poco 
trascendieron las discusiones sobre el tema central. Sin embargo, en la reunión se criticó que en América Latina se destinen 
mayores recursos a la compra de armas que a la inversión en el desarrollo tecnológico, necesaria para cerrar la brecha con 
los países desarrollados. En este contexto, el presidente mexicano Felipe Calderón advirtió que el retraso de los países 
latinoamericanos se debe, entre otros factores, a la falta de inversión en estos sectores, y ligó el tema con el cambio 
climático, que se discutirá en un par de semanas en la cumbre de Naciones Unidas sobre medio ambiente, a realizarse en 
Copenhague, Dinamarca. 
La Jornada, p.26, (Alonso Urrutia). 
 
“Gobiernos iberoamericanos buscan 'postura de consenso' respecto a comicios hondureños” 
Las cuestionadas elecciones de ayer en Honduras concentraron hoy gran parte de la atención de la 19 Cumbre 
Iberoamericana; y aunque las diferencias prevalecen, algunos países que se habían negado a reconocer las elecciones del 
domingo por considerarlas ilegítimas –como Brasil, España y El Salvador–, ahora realizan esfuerzos diplomáticos por 
alcanzar una postura de consenso frente a la crisis derivada del golpe de Estado ocurrido el pasado 28 de junio en la nación 
centroamericana. El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, destacó que 
no se trata de reconocer a un gobierno de facto, sino de las elecciones celebradas, y dejó entrever la necesidad de que la 
comunidad latinoamericana avale los comicios como parte de la ruta de reconciliación en Honduras, en la que el candidato 
triunfador, el derechista José Pepe Lobo, deberá pugnar por un acuerdo que no descarte al propio presidente constitucional 
Manuel Zelaya. 
La Jornada, p.26, (Alonso Urrutia). 
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“EU evalúa la elección hondureña: es un 'paso significativo, pero insuficiente” 
El gobierno de Estados Unidos validó este lunes las elecciones en Honduras. Fueron un “paso significativo pero no 
suficiente” para restituir el orden constitucional, afirmó. “Estados Unidos toma nota de la elección”, declaró el secretario 
adjunto de Estado, Arturo Valenzuela. “Vemos que (Porfirio) Lobo… ganó la elección. Lo alabamos por ello. Será el próximo 
presidente de Honduras.” Valenzuela, declaró a periodistas que el proceso electoral cumplió con las normas internacionales 
de transparencia e imparcialidad “a pesar de algunos incidente reportados aquí y allá”. Pero subrayó que las elecciones son 
“un paso necesario hacia adelante, pero no suficiente”, y “dada la gravedad del golpe de Estado y la polarización que ha 
padecido Honduras, tanto antes como después del golpe de Estado, es extremadamente importante que el liderazgo 
hondureño proceda hacia delante en los próximos meses para intentar seguir los amplios marcos del acuerdo Tegucigalpa-
San José”, el cual incluye formar un gobierno de unidad nacional, que el Congreso decida sobre el retorno del presidente 
Manuel Zelaya a su puesto y que se constituya una Comisión de la Verdad. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
 
“Prevé la resistencia que se agravará la crisis; seguirá la guerra, advierte” 
Porfirio Lobo se despacha con una cuchara más grande, pese a que el consenso entre los periodistas extranjeros en su 
conferencia es que la participación fue escuálida. Dice Lobo que votó 72 por ciento de los electores, y más: si se quita a los 
hondureños que viven en Estados Unidos, que están en la lista electoral, la participación superaría la barrera de 80 por 
ciento, el doble de hace cuatro años, cuando él perdió en las urnas frente a Zelaya. No hay manera de saber el dato real, 
sencillamente porque ningún organismo internacional calificado aceptó observar las elecciones. De modo que hay que 
quedarse con el dato de los curas y pastores (53 por ciento de abstención) o con el de Pepe Lobo (28 por ciento). Esa 
disparidad (28-53) debe ser lo que el Departamento de Estado considera “estándares internacionales”. 
La Jornada, p.24, (Arturo Cano). 
 
“Obama enviará 34 mil soldados a Afganistán” 
El presidente estadunidense Barack Obama anunciará esta noche el envío de 34 mil soldados más a Afganistán, y 
presentará un esquema de retirada que dependerá de la eficacia del ejército local para hacerse cargo de la seguridad, 
informó ayer el diario The Washington Post, que citó fuentes gubernamentales. Según el rotativo, la nueva estrategia hacia 
la nación invadida incluye solicitar a los países aliados el envío de otros 5 mil hombres al país asiático, a lo cual ya 
respondieron positivamente Gran Bretaña y Australia. Si este refuerzo de la ocupación surte el efecto esperado, Estados 
Unidos podría retirarse antes de lo previsto de Afganistán, si el gobierno de Hamid Karzai puede controlar el país. Con este 
incremento, el número de soldados estadunidenses en Afganistán superará los 100 mil. 
La Jornada, p.27, (Dpa). 
 
“Entra en vigor el Tratado de Lisboa” 
En las primeras horas de este martes entró en vigor en todos los países de la Unión Europea el Tratado de Lisboa, 
documento que pretende mejorar y hacer más democrático el funcionamiento del bloque regional. El tratado crea el puesto 
de presidente del Consejo Europeo, a cargo del belga Herman Van Rompuy, y también una especie de Ministerio del 
Exterior, que será dirigido por la británica Catherine Ashton. Además, el Parlamento Europeo obtiene nuevas facultades 
para decidir sobre cualquier nueva legislación. 
La Jornada, p.27, (Dpa). 

 


